

## **Chile: Continúa la huelga estudiantil**

**Carta abierta de los Colectivos de Trabajadores, a los estudiantes secundarios.  
CC.TT. Abril 2001**

A la Asamblea Coordinadora de Estudiantes Secundarios (ACES)

Compañeros y compañeras estudiantes secundarios:

Como Colectivos de Trabajadores, CC.TT., los saludamos con ocasión de su protesta por el pase escolar y adherimos a su movimiento.

Con mucha fuerza, se levantan ustedes como un nuevo e importante actor social en este país conformista. Ustedes están hartos como nosotros con que se declare, como lo hizo la Ministra de Educación, que los conflictos por los derechos económico-sociales "son un asunto entre privados". Y con razón. Porque la educación, salud, el empleo, salarios y jubilaciones dignas, son un asunto público. La mala educación, los déficit de salud, el desempleo, la explotación y precariedad no son un problema causado por vicios personales de los trabajadores o de sus hijos; tampoco son solucionables en el ámbito puramente personal. Son vicios sociales; son el efecto de una sociedad guiada por el afán de lucro amparado en la obsecuencia de los gobernantes. Ustedes tienen razón, pues, al denunciar a un Estado que claudica ante el empresariado.

Lo que ha sucedido con el pase escolar es una muestra mas que el sector privado no es necesariamente ni el más eficiente ni el más honesto. No lo ha sido siquiera con los servicios públicos privatizados: ayer enfrentamos apagones forzados, hoy un alza de la luz eléctrica; ayer cobraron por un pase que nunca llegó, hoy nos quieren cobrar de nuevo. La estafa del sector privado a los trabajadores y pobres de este país está por doquier. Ya es hora que los trabajadores y el pueblo, junto a esta juventud maravillosa que comienza a despertar, empiece a cobrarles la cuenta.

Compañeros, compañeras, la acción de ustedes está cargada de futuro. Ella levanta un tipo de lucha nueva, donde no son las individualidades sino las asambleas las que parlamentan con las autoridades y saben resolver. Ustedes no se han dejado desarticular por presiones, manipulaciones ni promesas engañosas. En un país que todavía no ha vuelto a aprender la democracia, luego de tantos años de dictadura y de administración neoliberal civil, ustedes enseñan lo que de veras es sabiduría y poder de un pueblo que sabe ponerse de pie, razonar con limpieza y dialogar con libertad, poniendo a las autoridades en el lugar que les corresponde: el de servidores del bien común y no de funcionarios del capital y el interés privado.

Las autoridades tienen que recapacitar sobre la violencia que ellas han desatado sobre ustedes; no es posible que den manga ancha a la represión como lo han hecho. Tendrán que darse cuenta de la desmesura en que han caído. Cercar el centro de Santiago solo evita que el hedor ácido de las lacrimógenas entre por las ventanas de La Moneda o de los Ministerios, nada más porque el modelo neoliberal continúa pudriéndose.

Nosotros como trabajadores, vemos en ustedes la alborada de un nuevo día para todos aquellos a quienes se los pretende rebajar en su dignidad y excluir

de sus derechos. Por ello saludamos en ustedes a los futuros trabajadores y trabajadoras de Chile que sabrán ponerse nuevamente de pie para construir una sociedad nueva.

*Colectivos de Trabajadores, CC.TT.  
Santiago, 17 de Abril de 2001*

---



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME:  
<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a:  
[archivochileceme@yahoo.com](mailto:archivochileceme@yahoo.com)

**NOTA:** El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005

